



„Hier fliegen gleich die Löcher aus dem Käse, denn nun geht sie los unsere Polonäse...“

Unter diesem Motto starten wir auch dieses Jahr wieder gemeinsam in die Fastnachtszeit hier bei uns im Kindergarten. Die **5. Jahreszeit** ist für alle Beteiligten ein wahrer Hochgenuss. Die **Fastnachtsparty** lässt alle Kinder in neue Rollen



schlüpfen, ob der Lieblingssuperheld, eine wunderschöne Prinzessin mit einer glänzenden Krone auf dem Kopf oder ein wildes Tier. Durch das Spiel mit den Kostümen werden Selbstbewusstsein und Fantasie gefördert und stärkt durch das gemeinsame Miteinander während der Feier zudem noch die sozialen Kompetenzen.

Doch was ist Fastnacht überhaupt?

Fasching, Karneval oder Fastnacht basiert zum einen auf der **christlichen Tradition in der Zeit vor Ostern** zu fasten – also weniger zu Essen – und auf bestimmte Dinge wie zum Beispiel Süßigkeiten zu verzichten. Diese Fastenzeit wird von vielen mit einem großen Fest eingeleitet, bei dem sie vor den kommenden Wochen in denen sie verzichten, noch einmal ausgiebig schlemmen und tanzen. Zum anderen liegen die **Wurzeln dieses Festes in der Zeit der Germanen**, als diese den **Winter** mit einem lauten Fest **davonjagten**. Nach einem langen und harten Winter war es für die Bauern wichtig, dass sie schon bald wieder ihre Felder bestellen konnten. Um also den Winter mit seinen eisigen Temperaturen zu vertreiben, bei denen nichts wachsen konnte, feierten die Germanen ein großes Fest, das an Lautstärke kaum zu überbieten war. Mit Trommeln, Rasseln und mit Masken verkleidet sind sie durch die Straßen gezogen, damit sich auch der Winter endlich verzog.

So feiern wir!

Mit einem dreifach donnernden HELAU tanzen und singen am 12. Februar Klein und Groß zu bekannten Liedern wie z.B.: „das Rote Pferd“, „die Tante aus Marokko“, „meine Oma fährt im Hühnerstall Motorrad“ oder dem „Fliegerlied“ durch die bunt geschmückten Räume des Kindergartens.

Luftballons, Luftschlangen und Konfetti sind ein MUSS an diesem ganz besonderen Tag. Doch damit auch die altbe-



kannten Lieder gut sitzen, treffen sich schon im Vorfeld alle Kinder zum gemeinsamen Singen immer freitagmorgens im Flur des Kindergartens. Die Texte sind lang, doch keine Herausforderung für die kleinen Sängerinnen und Sänger. Auch die Bewegungen sind ebenfalls schnell gelernt und sorgen für jede Menge Spaß bei uns im Haus.

An diesem Tag steht vor allem unser Bewegungsraum unter dem Motto: Party, Party, Party! Den ganzen Morgen lang werden hier sämtliche Fastnachtslieder rauf und runter gespielt. Partystimmung ist angesagt. Ein paar Meter weiter wird Kinderschminken angeboten, das natürlich auch an diesem Tag nicht fehlen darf – Kinderaugen zum leuchten bringen. Passend zur Fastnachtszeit gibt es auch bei uns den altbekannten Kreppel, der neben Brezeln, Obst und Rohkost auch bei unserem Frühstücksbuffet einfach nicht fehlen darf.

Gegen 10:30 Uhr startet dann unsere Modenschau bei der alle Kinder ihre Kostüme voller stolz präsentieren können. Klein und Groß sind dazu eingeladen und man darf sein Kostüm alleine, oder in der Gruppe gemeinsam mit seinen Freunden vorstellen. Wem es an diesem Tag zu wild und zu laut ist, darf sich auch gerne in eine der Gruppen zurückziehen und sich dort mit ruhigen Spielen und Büchern immer wieder eine Auszeit von all dem Trubel hier im Haus nehmen.

Wir hoffen wir konnten Ihnen einen kleinen Einblick in unseren ganz besonderen Kindergarten geben und verabschieden uns noch einmal mit einem dreifach donnernden HELAU! HELAU! HELAU!

Katrin Wagner & Jennifer Schmoll
Erzieherinnen in der Martinskindertagesstätte

Kontakt:

Kindertagesstätte der Ev. Martinsgemeinde
Böllenseeplatz 14, 65428 Rüsselsheim
Tel.: 06142—65789
Mail: martinskita.ruesselsheim@ekhn.de

